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TOP 1 – Eröffnung und Begrüßung  

 

Der I. Vorsitzende Stefan Noll eröffnet die Sitzung um 19:10 Uhr.  

Er begrüßt den Ehrenvorsitzenden Robert Amend, die Ehrenmitglieder und Vorstands-

mitglieder, den Pressevertreter und die Teilnehmer der Versammlung.  

 

Es wird der im Geschäftsjahr 2013 verstorbenen Mitglieder gedacht:  

 

19.04.2013 Ehrenmitglied Willi Traute  

29.06.3013 Ehrenmitglied Heinz Feyerabend  

19.08.2013 Mitglied Klaus-Rainer Briel  

09.09.2013 Ehrenmitglied und Mitglied des Ältestenrates Walter Gass  

14.03.2013 Ehrenmitglied Artur Müller  

 

 

TOP 2 – Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Beschlussfähigkeit  

 

Stefan Noll stellt die ordnungsgemäße Einberufung der Versammlung laut § 11 der Satzung 

fest. Die Einladung wurde rechtzeitig in FZ und HNA veröffentlicht.  

Durch die Anwesenheit von etwa 40 Mitgliedern ist die Beschlussfähigkeit der Versammlung 

gegeben.   

 

 

Abteilung:  Hauptverein  

 I. Schriftführerin  

Anschrift:  Lisa Becker  

 Frh.-von-Rotsmann-Str. 52 

 35108 Allendorf (Eder)  

Telefon:  06452 9287505  

E-Mail:  lisakabecker@googlemail.com  

 

Protokoll der Jahreshauptversammlung  

des Sportverein 1924 Allendorf (Eder) e.V.  

am 21.03.2014  

im Sportlerheim in der Beetwiese in Allendorf (Eder)  



 

TOP 3 – Ehrungen  

 

Stefan Noll nimmt mit Hilfe von Andreas Linnemann die Ehrungen der in  2013 erfolgreichen 

Leichtathleten auf Kreis- und Landesebene und auf Bundesebene vor. Insgesamt werden 24 

Sportler geehrt. Besonders hervorzuheben ist hierbei Tilmann Garthe, der bei den Deutschen 

Meisterschaften im 800-Meter-Lauf den sechsten Platz belegte. Eine Liste aller geehrten 

Sportler liegt dem Protokoll bei.  

Die Ehrung der Vereinsmitglieder, die dem Verein seit 25, 40, 50, 60 und sogar 65 Jahren die 

Treue halten wird im Rahmen der 90-jährigen Jubiläumsfeierlichkeiten im Sommer 

durchgeführt.  

 

 

 

TOP 4 – Bericht des I. Vorsitzenden  

 

Stefan Noll verweist auf 6 Vorstandssitzungen im Geschäftsjahr 2013.  

 

Der aktuelle Mitgliederstand liegt bei einem Wert von 1.013. Damit hat sich der Bestand 

stabilisiert.  

 

Großveranstaltungen im Geschäftsjahr 2013 unter der Regie des SVA und unter besonderer 

Mitwirkung der Sparte Fußball waren der Ederberglandcup zu Himmelfahrt 2013 und das 

Oktoberfest in der Tennishalle. Außerdem hat sich der Verein an weiteren Veranstaltungen 

beteiligt, wie z.B. dem Sportfest des SV Rennertehausen.  

 

Für 2014 stehen neben den üblichen Veranstaltungen wie Ederberglandcup und 

Pfingstmeeting ein weiteres Oktoberfest und ein Jubiläums- und Heimatfest zum 90-jährigen 

Bestehen des Vereins an.  

 

Vom 12. bis zum 14.07.2014 soll das Jubiläum auf dem Brunnenplatz in Allendorf (Eder) 

gefeiert werden. Am Samstag, den 12.07. wird eine Gedenkfeier auf dem Friedhof 

abgehalten; im Anschluss daran wird im Festzelt ein Tanz- und Festabend mit Musik der 

Gruppe Rainbow begangen. Am Sonntag, den 13.07. werden ein Gottesdienst gefeiert und der 

Festzug durchgeführt. Im Festzelt spielen danach der Musikzug Battenberg und die 

Dodenauer Oberkrainer. Zum Frühschoppen am Montag wird es musikalische Untermalung 

durch die Gruppe Donau Power geben.  

Während des gesamten Festwochenendes werden die Finalspiele der Fußball-

Weltmeisterschaft auf Großleinwand übertragen.  

 

Dem Fest vorgeschaltet wird ein Sporttag am Samstag, den 28.06.2014 auf dem Sportplatz. 

Bei diesem werden verschiedene Gruppen zu einem freundschaftlichen Wettkampf antreten, 

dessen Sieger im Anschluss in feierlicher Runde geehrten werden.   

 

 

 

TOP 5 – Bericht der Abteilungen    

 

Fußball  



Claus Junghenn berichtet von der Jahreshauptversammlung der Abteilung in der vergangenen 

Woche und stellt den aktuellen Vorstand vor. Die Abteilung weist zurzeit einen Stand von 

138 Mitgliedern auf.  

Seit 1997 sportlich inaktiv, ist die Abteilung vor allem bei der Ausrichtung von 

Veranstaltungen sehr erfolgreich. Für den Ederberglandcup im Mai 2013 sind die Kapazitäten 

in Bezug auf die maximale Teilnehmeranzahl ausgereizt, die Vorbereitungen für den nächsten 

Cup laufen.  

Gemeinsam mit dem SV Rennertehausen führte die Abteilung 2013 eine Ü40-

Hessenmeisterschaft im Fußball durch, bei der 20 Mannschaften teilnahmen.  

An die Stelle des Karnevals rückte im letzten Jahr das Oktoberfest. Für die Neuauflage am 

25.10.2014 sind bereits Reservierungen möglich.  

Die Altherren-Gruppe der Abteilung Fußball hat in 2013 eine Fahrt zu Fronleichnam 

unternommen, Dienstags-Radtouren und eine Winterwanderung.  

Besonders die Altherren kümmern sich auch um die Instandhaltung des Sportgeländes. Das 

Großprojekt Mehrgenerationenpark wird in Kürze abgeschlossen sein. Eine Eröffnungsfeier 

soll am 13.06.2014 stattfinden. Der Mehrgenerationenpark bietet Sportmöglichkeiten für alle 

Altersgruppen. Zur Refinanzierung werden noch Sponsoren gesucht.   

 

Kampfsport  
Lisa Becker gibt einen Überblick über die Ereignisse in der Abteilung Kampfsport im Jahr 

2013. Im Juni 2013 hat die Abteilung eine große Menge neuer Kickboxanzüge angeschafft, 

um die Mitglieder für Turniere und Veranstaltungen mit einheitlicher Kleidung auszustatten. 

Das Budocamp im selben Monat wurde durch das Dojo Suhela in Lage (Lippe) ausgerichtet. 

30 Kampfsportler aus Allendorf nahmen daran teil.  

Nach den Sommerferien wurde in Battenberg ein neuer Kurs mit Bewegungsförderung für 1- 

bis 3-Jährige eingerichtet. Der Erfolg dieses Angebots lässt sich daran ersehen, dass die 

Gruppe von anfangs acht auf mittlerweile über 20 Teilnehmer angewachsen ist.  

Ab September 2014 hat Felix Schreiner sein Sozialpraktikum in der Abteilung absolviert. 

Seine hauptsächlichen Aufgabengebiete waren die Übernahme kleiner Trainingseinheiten und 

die Arbeit im Juniorteam zur Neugestaltung des Internetauftritts der Abteilung und des 

Hauptvereins. Vier Mitglieder besuchten einen Coachlizenz-Lehrgang, vier weitere 

Mitglieder begannen eine Ausbildung zum Übungsleiter.  

Im November 2013 nahmen zwölf Mitglieder der Abteilung an einem Erste-Hilfe-Lehrgang 

teil.  

Zur Weihnachtsfeier kamen über 40 Personen, bei der Winterwanderung um den Christenberg 

in Münchhausen waren 30 Personen dabei.  

Bis Ende 2013 hat die Abteilung zudem drei Kickbox- und eine Judoprüfung durchgeführt 

und eine neue Homepage ins Netz gestellt.  

In diesem Jahr hat die Abteilung bereits einen Lehrgang im Krav-Maga mit 30 Teilnehmern 

aus verschiedenen Vereinen ausgerichtet und zwei junge Kämpfer haben auf dem Newcomer-

Turnier bei Frankfurt den dritten und siebten Platz erkämpft.  

Größtes Event im Jahr 2014 wird das 10-jährige Jubiläum des Budocamps sein, das vom 13. 

zum 15.06.2014 stattfindet und von einem Juniorteam organisiert wird. Es sollen neue 

Trainingsgeräte, insbesondere für Krafttraining und Kleinkinderturnen, und ein Satz neuer 

Judomatten angeschafft werden. Bis zum Herbst ist geplant, Bambini-Gruppen für Kickboxen 

und Judo einzurichten. Außerdem sollen weitere Mitglieder Ausbildungen absolvieren für den 

Erwerb von Lizenzen als Übungsleiter C und B und als Juniorsportassistent.  

Aktuell weist die Abteilung beinahe 300 Mitglieder auf; die Alterspanne beträgt 0 bis 70 

Jahre. Ein großer Dank geht an alle Helfer, die zur steten Erweiterung und Verbesserung der 

Abteilungsarbeit beitragen.  

 



Leichtathletik  
Andreas Linnemann spricht als neuer Erster Vorsitzender Rudi Herguth seinen Dank für die 

langjährige Ausübung dieses Amtes zu. Rudi Herguth hat nunmehr den Posten als Zweiter 

Vorsitzender inne.  

Andreas Linnemann lässt die Erfolge des letzten Jahres der LG Eder Revue passieren, die sich 

bei den zu ehrenden Sportlern wiederspiegeln. In diesem Jahr wurden bereits zwei 

Trainingslager besucht. Die Resonanz bei den Mitgliedern im Grundschulalter fällt noch 

relativ gering aus, sodass noch nicht absehbar ist, ob auch in 2014 die Chance besteht, den 

Sparkassen-Cup mit einem Preisgeld von 1.1100 € zu gewinnen.  

Das Pfingstmeeting 2013 wurde mit rückläufiger Beteiligung durchgeführt; zudem gab es 

zwei Sprung- und Laufmeetings, ein Kinderturnier und eine Wanderung. Der Sylvesterlauf 

mit 100 Teilnehmern war besonders erfolgreich.  

Das Programm für 2014 sieht die gleichen Aktionen wie im Vorjahr vor. Besonders 

erwähnenswert ist hierbei, dass das Pfingstmeeting sein 25. Jubiläum feiert. Für den Volkslauf 

in Dodenau, der am 13.07.2014 stattfindet, wird es eine neue Streckenführung geben, die 

unter anderem auch das Durchqueren eines Bahntunnnels vorsieht. Der breitensportliche 

Schwerpunkt wird wieder bei der Abnahme der Sportabzeichen liegen.  

Stefan Althaus bedankt sich bei allen Aktiven und Ehrenamtlern dafür, ein passendes Umfeld 

für die Entwicklung von Athleten zu gestalten.  

 

Tennis  
Jutta Specht berichtet, dass die Abteilung Tennis im Jahr 2013 im März ein Mixed 

Winterhallenturnier in Frankenau durchgeführt hat. An Pfingsten fanden auf den 

Tennisanlagen in Allendorf mit Beteiligung anderer Vereine Jugendkreismeisterschaften statt. 

Es wurden Tennis-Kurse erteilt im Sportunterricht von Grundschulklassen des zweiten bis 

vierten Schuljahres. Highlight des Jahres 2013 war der Eintritt der Herren über 50 in die 

Bezirksoberliga. Der Erwerb der Tennishalle durch die Gemeinde ermöglicht nun wieder ein 

ganzjähriges Angebot.  

Auf der Jahreshauptversammlung der Abteilung wurde der Vorstand soweit in seinem Amt 

bestätigt; Helmut Briel ist neuer Schriftführer. Die Abteilung umfasst rund 100 Mitglieder. 

Zwei Mannschaften spielen in der Bezirksoberliga, die Jugend bildet eine 

Spielergemeinschaft mit Hatzfeld und Rennertehausen.  

Im April 2014 sollen die Tennisplätze in Stand gesetzt werden. Deren Erhalt und stabile 

Mitgliederzahlen sind die Ziele in diesem Jahr.  

 

Tischtennis 
Stefan Noll verliest den Bericht von Manfred Heß. 

Die wenigen aktiven Mitglieder der Abteilung spielen in der Spielergemeinschaft des TTC 

Ederbergland, der seit 1997 ein eigenständiger Verein ist. Drei Herren-Mannschaften sind 

dort im Spielbetrieb aktiv auf Bezirks- und Kreisebene. Nur im Trainingsbetrieb aktiv sind 

etwa 10 bis 15 Jugendliche. Trainer ist Thomas Kieroth. Da die Sporthalle in Battenberg ab 

April umgebaut wird, findet das Training von diesem Zeitpunkt an in der Kulturhalle 

Battenfeld und in der Grundschule Battenberg statt.  

 

Damenturnen / Kinderturnen  
Margret Jakobi berichtet von 30 Übungsabenden und verschiedenen Veranstaltungen im Jahr 

2013. Im April beging die Abteilung ihr 45stes Jubiläum, bei dem 16 Gründungsmitglieder, 

von denen einige noch immer aktiv sind, geehrt wurden. Im Mai halfen die Damenturnerinnen 

bei Essensausgabe und Kuchenverkauf für den Ederberglandcup, außerdem wanderten sie zur 

Eisdiele Herzberg. Im Juni standen sie Spalier bei einer Goldenen Hochzeit, im Juli wurde 

eine Fahrt nach Kassel unternommen. An den Ferienspielen im August beteiligte sich die 



Abteilung gemeinsam mit dem Seniorenclub. Außerdem im August gab es ein gemütliches 

Grillen bei Christina Kretschmer. Im September half die Abteilung mit Kuchenspenden beim 

Gemeindefest. Der Jahresabschluss wurde mit einer gemeinsamen Weihnachtsfeier begangen.  

Seit Oktober 2013 hat Elke Strieder Birgit Böck als Trainerin abgelöst.  

Im Juli 2014 ist eine Fahrt zur Bundesgartenschau nach Gießen geplant.  

 

Step-Aerobic  
Sabine Huft berichtet, dass die Abteilung Step-Aerobic zwei Mal pro Woche 

Trainingseinheiten im Dorfgemeinschaftshaus in Bergofen anbietet. Dabei leitet Elke Strieder 

das Training in Step-Aerobic, Angela Funke bietet Krafttraining an. Die Abteilung besteht aus 

48 aktiven Mitgliedern.  

Sabine Huft weist auf das neu eingerichtete Sport-Portal des Landkreises hin, das eine gute 

Informationsquelle ist, um einen Überblick über die Sportangebote der Region zu finden. Sie 

empfiehlt den Abteilungen, ihre Angebote dort zu präsentieren.  

 

Jugend  
Felix Schreiner stellt als Beisitzer im Jugendausschuss den Bericht der Jugendabteilung vor. 

Sechs Jugendliche haben im letzten Jahr an dem Juniorteam-Projekt „Jugend im Netz“ 

teilgenommen und neue Internetauftritte für den Hauptverein, die Abteilung Kampfsport und 

die Kinderturngruppe erstellt. Seit Oktober letzten Jahres sind die Seiten am Netz. Die Seite 

des Hauptvereins findet man unter www.sportverein-allendorf-eder.de. Sie hat täglich etwa 

fünf Besucher.  

In der Jugendkasse befanden sich zu Jahresbeginn 194 €. Dazu kamen 100 € Zuschuss des 

Hauptvereins, 50 € Zuschuss durch die Gemeinde und 350 € Zuschuss für das Juniorteam-

Projekt. Das Projekt selbst kostete 556 €, sodass 136 € in der Kasse verbleiben.  

Mitglieder der Jugendabteilung sind insgesamt 382 Kinder und Jugendliche bis zu 25 Jahren. 

Darunter sind besonders viele Kinder zwischen 7 und 14 Jahren, wenige Mitglieder zwischen 

15 und 25 Jahren.  

Im Jahr 2014 werden in einer Jugendversammlung („Jugendtag“) die Jugendvertreter neu 

gewählt werden. Die Abteilung möchte sich besonders darum kümmern, für die Zielgruppe 

von 15 bis 25 Jahren in allen Sparten attraktive Angebote zu finden.  

 

 

Die schriftlichen Vorlagen der Spartenberichte sind dem Protokoll als Anlagen beigefügt.  

 

 

 

TOP 6 – Bericht des Kassenwartes  
 

Stefan Althaus verliest den Kassenbericht für das Geschäftsjahr 2012.  

Die Haupteinnahmen ergeben sich aus den Mitgliedsbeiträgen, Vereinsförderungen von LSB 

und Gemeinde und Spenden. Die Hauptausgaben ergeben sich durch Beiträge an Verbände 

und Versicherungen und Präsente. Auch spendete der Hauptverein im Jahr 2013 500 € für den 

Mehrgenerationenpark.  

Da in 2013 kein Fest durchgeführt wurde und auch weniger Präsente benötigt wurden, weist 

die Kasse eine positive Bilanz auf. Der Kassenbestand liegt bei 12.487 €, dies ist ein Plus von 

1.543 € im Vergleich zum Vorjahr.  

 

 

 

TOP 7 – Bericht der Kassenprüfer  



 

Die Kassenprüfung erfolgte am 10.03.2014 durch Stefan Herzberg und Hans-Peter Huft. Sie 

haben keine Beanstandungen festgestellt und beantragen somit die Entlastung des Vorstandes.  

 

 

 

TOP 8 – Entlastung des Vorstandes  

 

Der Vorstand wird für das Jahr 2013 einstimmig durch die Mitgliederversammlung entlastet.  

 

 

 

TOP 9 – Wahl der Kassenprüfer  
 

Als neue Kassenprüfer werden Hans-Peter Huft und Robert Ingenbleek vorgeschlagen. Beide 

werden einstimmig gewählt und erklären sich bereit, die nächste Kassenprüfung 

durchzuführen.  

 

 

 

TOP 10 – Behandlung von Anträgen    

 

Es liegen keine Anträge vor.  

 

 

 

TOP 11 – Verschiedenes – Mitteilungen und Anfragen  

 

Hans-Gerd Briel fragt an, ob die Ehrungen nicht besser am Festabend am Samstag statt am 

Sporttag durchgeführt würden.  

Auf weitere Nachfrage erläutert Andreas Linnemann den Ablauf des geplanten Sporttages und 

verweist auf einen Flyer, der in Kürze an die Vereine verteilt wird.  

 

Friedhelm Briel merkt die geringe Beteiligung an der Jahreshauptversammlung an.  

 

 

Stefan Noll bedankt sich für das Erscheinen und die Aufmerksamkeit und wünscht allen ein 

gutes und erfolgreiches Sportjahr 2014. Er verweist auf einen kleinen Imbiss, der für die 

Versammlungsmitglieder vorbereitet wurde.  

 

Stefan Noll schließt die Versammlung um 20:18 Uhr.  

 

 

 

 

Stefan Noll       Lisa Becker  

(I. Vorsitzender)     (I. Schriftführerin) 

 


